



KW 13 / 2023
Donnerstag, 30. März 2023

MITTEILUNGSBLATT

Amtliche Mitteilungen der Gemeindeverwaltung

Abschlussveranstaltung zum Gemeindeentwicklungsprozess „Ehningen 2035“



Am vergangenen Donnerstag stellte das Büro Reschl das Gemeindeentwicklungskonzept „Ehningen 2035“ vor. Bürgermeister Lukas Rosengrün beantwortete die Fragen der Anwesenden.

Wie soll sich die Gemeinde Ehningen bis zum Jahr 2035 entwickeln? Welche Projekte werden in den kommenden Jahren angegangen? Die strategischen Ziele und Projekte des Gemeindeentwicklungskonzepts „Ehningen 2035“ geben seit vergangener Woche Antworten auf diese Fragen. Nach einem zwei Jahre andauernden dialogorientierten Prozess mit der Gemeindeverwaltung, dem Gemeinderat sowie den Ehningerinnen und Ehningern wurde das fertige Dokument am vergangenen Donnerstagabend in der Begegnungsstätte im Bühl von den Stadtplanern von Reschl Stadtentwicklung vorgestellt.

Maxine Gesell und Philipp König vom Stuttgarter Planungsbüro präsentierten dabei die acht Handlungsfelder, in welche die etwa dreißig Projekte des Gemeindeentwicklungskonzepts einsortiert wurden. Daneben stellten die Experten vom Büro Reschl auch einen Rückblick auf den erfolgten Prozess vor: Neben einer umfassenden Bestandsaufnahme und Analyse der städtebaulichen Rahmenbedingungen durch das Büro selbst wurden im Frühjahr 2021 im Rahmen einer repräsentativen Bürgerbefragung 4.000 zufällig ausgewählte Ehningerinnen und Ehninger zu verschiedenen Themen der Gemeindeentwicklung befragt. Im Sommer 2021 diskutierte der Gemeinderat

auf einer kommunalen Klausurtagung die Ergebnisse der Analyse und der Bürgerbefragung und formulierte erste Zielsetzungen. Während der anschließenden offenen Bürgerbeteiligung konnten im Herbst 2021 alle Interessierten ihre Ideen und Anregungen im Rahmen eines Zukunftsateliers einbringen. Im Frühjahr 2022 setzte sich das Büro Reschl im Rahmen einer Fokusgruppe mit den Ideen und Konzepten der Ehninger Bürgerbeteiligung „mach EBBES“ auseinander.

Im Anschluss an die Präsentation stand Bürgermeister Lukas Rosengrün für die Fragen der etwa 60 Anwesenden zur Verfügung. Dabei entstand unter anderem eine lebhafte Diskussion um das Thema Stellplätze im Ortskern und die Ortskernentwicklung im Allgemeinen. Einigen Anwesenden waren die im Konzepte festgeschriebenen Projekte nicht konkret genug. Lukas Rosengrün betonte hierbei, dass das Gemeindeentwicklungskonzept die übergeordneten Ziele und Projekte für die nächsten Jahre definiere. Deren konkrete Ausgestaltung obliege jedoch am Ende den politischen Entscheidungsträgern im Gemeinderat. Auch im Hinblick auf die 2024 anstehenden Kommunalwahlen müsse man den Akteuren hier einen ausreichenden Spielraum lassen. In diesem Zusammenhang warb der Bürgermeister auch für ein kommunalpolitisches Engagement im Gemeinderat.

Denn der Abschluss des Prozesses bedeutet weder den Abschluss der Gemeindeentwicklung noch der Beteiligungsprozesse, sondern diese werden

nun projektbezogen kontinuierlich weiterverfolgt. Mit einem Strategiekonzept zur Innenentwicklung des Ortskerns, einem im April beginnenden Beteiligungsprozess zum neuen Grundschulgebäude und dem städtebaulichen Wettbewerb für das ehemalige IBM-Areal sind bereits wichtige Projekte des Konzepts in Umsetzung.

Den gemütlichen Ausklang fand der Abend in einem informellen Austausch bei Getränken und Gebäck. Hierzu waren aus allen Fraktionen auch Mitglieder des Gemeinderats anwesend und nutzten die Möglichkeit zum Austausch mit den anwesenden Bürgerinnen und Bürgern.

Die Gemeinde Ehningen und das Büro Reschl bedanken sich herzlich für die rege Teilnahme am Prozess. Die Entwicklung der Gemeinde liegt vielen Einwohnerinnen und Einwohnern am Herzen, was in den verschiedenen Beteiligungsformaten immer wieder zum Ausdruck gebracht worden ist. Dieses Engagement gilt es zu bewahren und bei der Umsetzung und Evaluierung des Konzeptes immer wieder zu aktivieren.

Das gesamte Konzept ist auf der Homepage der Gemeinde Ehningen eingestellt und kann dort eingesehen werden:



Hinweis für Autoren: Vorgezogener Redaktionsschluss und Osterpause

Aufgrund des Feiertags in der Karwoche verschiebt sich der Redaktionsschluss für die nächste Ausgabe (KW 14) bereits auf Freitag, den 31. April 2023, auf 10:15 Uhr. Darüber hinaus weisen wir darauf hin, dass in der KW 15 aufgrund der Osterfeiertage kein Mitteilungsblatt erscheint. Laden Sie daher bitte Ihre Terminhinweise für die KW 14, 15 und ggf. 16 bis 31. März im Contributesystem hoch. Wir bitten um Beachtung!

Die Redaktion
des Mitteilungsblattes

 **MUNIPOLIS**
Wichtige Informationen von Ihrer
Gemeinde direkt auf Ihr Handy



 Nachrichten abonnieren

Inhaltsübersicht

DIE GEMEINDE INFORMIERT	2
AUS DEM GEMEINDERAT	5
VERANSTALTUNGEN	6
AMTLICHE BEKANNTMACHUNGEN	7
LANDRATSAMT	9
SOZIALE EINRICHTUNGEN	10
BÜCHEREI	14
SCHULNACHRICHTEN	16
NOTDIENSTE	17
KIRCHLICHE NACHRICHTEN	18
PARTEIEN	21
VEREINSNACHRICHTEN	21
SONSTIGE MITTEILUNGEN	30

**BESUCHEN SIE UNS
IM INTERNET:**

 [ehningen.de](https://www.facebook.com/ehningen.de)

 [ehningen.de](https://www.instagram.com/ehningen.de)

www.ehningen.de

